
N I E D E R S C H R I F T  
 

über die öffentliche 
 

S I T Z U N G  D E S  S T A D T R A T E S  
 

am 22.06.2023 
 

 im großen Sitzungssaal des Rathauses 
 

 

Vorsitzende 

Scholz, Mechthild  

Niederschriftführerin 

Gebhard, Lisa  

Stadtratsmitglieder 

Angermeier, Katharina  

Braunersreuther, Harald  

Cortus, Stefanie  

Dannhäuser, Erich  

Gottschalk, Wolfgang  

Hacker, Felix  

Hamann, Lutz-Werner  

Hammer, Dieter  

Heisig, Marco  

Huber, Franz  

Jennemann, Thomas  

Kraußer, Evi  

Kraußer, Udo  

Pröbster, Maria  

Riedl, Walter  

Rose, Karin  

Schmidt, Helmut  

Scholl, Heiko  

Übelacker, Thomas  

Wisatzke, Stefan  

Sachberater 

Gayduschek, Ingrid  

Höpfner, Sven  

Urban, Betina  
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Abwesend: 

 

1. Bürgermeister 

Hacker, Klaus entschuldigt 

Stadtratsmitglieder 

Pröbster, Karl-Heinz entschuldigt 

Ring, Martin entschuldigt 

Uehlein, Stefan entschuldigt 
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T A G E S O R D N U N G  
 
 

 1.  Verleihung der Verdienstplakette der Stadt Röthenbach a.d.Pegnitz 
  
 2.  Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Stadtrates vom 

27.04.2023  gem. § 33 Abs. 6 GeschO-Stadtrat 
  
 3.  Beratung und ggf. Beschlussfassung über den Antrag der SPD-Stadtratsfraktion 

vom 26.04.2023, eingegangen bei der Stadt am 27.04.2023, Wärmeplan für die 
Stadt Röthenbach 

  
 4.  Beratung und ggf. Beschlussfassung über den Antrag der Stadtratsfraktion 

Bündnis 90/Die Grünen vom 31.05.2023, eingegangen bei der Stadt am 
05.06.2023; Lampentauschaktion 

  
 5.  Abwicklung des Haushaltsplanes 2022; Genehmigung von über- und außerplan-

mäßigen Ausgaben (Art. 66 Abs. 1 GO); § 8 Abs. 2 i.V.m. § 2 GeschO 
  
 6.  Vorlage der vorläufigen Jahresrechnung 2022 der Stadt Röthenbach 

a.d.Pegnitz(Art. 102 Abs. 2 GO) 
  
 7.  Einführung elektronischer Rechnungsworkflow 
  
 8.  Mitgliedschaft der Stadt Röthenbach a.d.Pegnitz in der „Arbeitsgemeinschaft 

fahrradfreundlicher Kommunen in Bayern e.V. (AGFK)" 
  
 9.  Erweiterung des Fahrradleasingangebots auf Beamtinnen und Beamte 
  
 10.  Verschiedenes 
  
 10.1.  Sachstand Schwarzbauten 
  
 10.2.  Sachstand Rodung Obi-Gelände 
  
 10.3.  Information zur defekten Kehrmaschine 
  
 10.4.  Kritik am Verhalten des 1. Bürgermeisters, u.a. gegenüber Bediensteten 
  
 10.5.  Nachtrag zum SPD-Antrag (TOP 3) 
  
 10.6.  Nachfrage zum Sitzungskalender 
  
 10.7.  Kanaldeckel Ostbahnstraße 
  
 10.8.  Unterführung Schönberger Straße 
  
 10.9.  Übersicht erledigter Anträge der Stadtratsfraktionen 
  
 
10.10
.  

Nachfrage zu den Richtlinien des Förderprogramms Balkonsolaranlagen 

  
 
10.11

Verkehrsinsel in der Werner-von-Siemens-Allee 
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.  
  
 
10.12
.  

Nachfrage zum Restaurant Metropol 

  
 
10.13
.  

Information zum Haushalt 2023 
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Um 18:30 Uhr eröffnet Zweite Bürgermeisterin Scholz die öffentliche Sitzung und dankt den 
Mitgliedern für deren Erscheinen. 
 
Sie stellt fest, dass alle Mitglieder ordnungsgemäß geladen wurden und bis auf Erster Bür-
germeister Hacker sowie Stadträte Pröbster, Ring und Uehlein (alle entschuldigt) auch an-
wesend sind.  
 
Zweite Bürgermeisterin Scholz stellt sodann die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung fordert Stadtrat Jennemann, TOP 8 der öffentlichen Sitzung 
in die nichtöffentliche Sitzung zu verlegen oder von der Tagesordnung zu nehmen. Es solle 
rechtlich geklärt werden, ob die vorhergehenden, nichtöffentlichen Beratungen als Diskussi-
onsgrundlage in der öffentlichen Sitzung dienen können.  
Seitens der Verwaltung stellt VAR Urban klar, dass sowohl alle Unterlagen sowie die Ergeb-
nisse aus vorherigen, auch nichtöffentlichen, Beratungen in der heutigen öffentlichen Sitzung 
uneingeschränkt verwendet werden können,  
Aufgrund dieses Sachstandes stellt Zweite Bürgermeisterin Scholz fest, dass der Tagesord-
nungspunkt in der öffentlichen Tagesordnung verbleibt und behandelt wird.   
 
Zu Tagesordnungspunkt 5 der öffentlichen Sitzung stellt Stadträtin Pröbster den Antrag zur 
Geschäftsordnung, den Punkt abzusetzen und im Ausschuss für Wirtschaft und Finanzen 
vorzuberaten. Stadtrat Hammer ergänzt den Antrag um TOP 6.  
Nach der GO lässt Zweite Bürgermeisterin Scholz hierüber abstimmen: 
 
Beschluss:  ( 21 : 0 ) genehmigt  
 
Der Stadtrat beschließt, die Tagesordnungspunkte 5 und 6 zur Vorberatung in den Aus-
schuss für Wirtschaft und Finanzen zu verweisen. 
 
 
 
 

1 Verleihung der Verdienstplakette der Stadt Röthenbach a.d.Pegnitz 

  
 Zweite Bürgermeisterin Scholz verleiht Frau Cornelia Trinkl sowie Herrn Walter Frank 

die Verdienstplakette der Stadt Röthenbach an der Pegnitz.  
 
 
Redaktionelle Anmerkung: geschieht zeitlich gesehen vor Eintritt in die öffentliche 
Tagesordnung.  

 
  
  

-------------------- 
 

2 Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Stadtrates 
vom 27.04.2023  gem. § 33 Abs. 6 GeschO-Stadtrat 

  
  
 Beschluss: ( 21 : 0 ) 

 
 

 Der Stadtrat genehmigt die Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Stadtrates vom 
27.04.2023  gem. § 33 Abs. 6 GeschO-Stadtrat. 

 
-------------------- 
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3 Beratung und ggf. Beschlussfassung über den Antrag der SPD-

Stadtratsfraktion vom 26.04.2023, eingegangen bei der Stadt am 
27.04.2023, Wärmeplan für die Stadt Röthenbach 

  
 Zweite Bürgermeisterin Scholz bittet den Antragsteller um Erläuterung des Antrages.  

Nach kurzer Beratung im Gremium ergeht folgender  
 
 

 
 Beschluss: ( 20 : 1 ) 

 
 

 Der Stadtrat genehmigt mehrheitlich den Antrag der SPD-Stadtratsfraktion vom 
26.04.2023, eingegangen bei der Stadt am 27.04.2023 zum Thema Wärmeplan für 
die Stadt Röthenbach und beauftragt die Verwaltung wie folgt:  
 
1. Die Stadtverwaltung soll zusammen mit der Stadtwerke Röthenbach a. d. 
Pegnitz GmbH Vorschläge erarbeiten, wie eine dezentrale 
Wärmeversorgung für die Stadt- und Ortsteile von Röthenbach 
ermöglicht werden kann. 
 
2. Bis auf weiteres wird, um notwendige Ressourcen hierfür zu haben, der 
Grundstücksverkauf städtischer Flächen zurückgestellt. Als Erweiterung 
des bestehenden Angebots des Wärmenetzes der Stadtwerke 
Röthenbach a. d. Pegnitz GmbH ergäbe sich hier ein großes 
Ausbaupotenzial dieses Geschäftsfelds. 

 
-------------------- 

 
4 Beratung und ggf. Beschlussfassung über den Antrag der Stadtratsfraktion 

Bündnis 90/Die Grünen vom 31.05.2023, eingegangen bei der Stadt am 
05.06.2023; Lampentauschaktion 

  
 Zweite Bürgermeisterin Scholz bittet den Antragsteller um Erläuterung des Antrages. 

Nach kurzer Beratung im Gremium besteht Einigkeit, sodass wie folgt abgestimmt 
wird: 
 

 
 Beschluss: ( 20 : 0 )* 

 
 

 Der Stadtrat genehmigt den Antrag der Stadtratsfraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 
31.05.2023, eingegangen bei der Stadt am 05.06.2023 zum Thema Lampentausch-
aktion wie folgt: 
 

1. Die Stadt Röthenbach initiiert die Lampentauschaktion und entwickelt ein Kon-
zept in diesem Sinne. 

 
2. Für die Initiative werden Mittel in Höhe von maximal 10.000 Euro bereit gestellt. 

 
 
 
 
*Stadtrat Wisatzke war während der Beschlussfassung nicht im Sitzungssaal anwe-
send.  
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-------------------- 

 
5 Abwicklung des Haushaltsplanes 2022; Genehmigung von über- und au-

ßerplanmäßigen Ausgaben (Art. 66 Abs. 1 GO); § 8 Abs. 2 i.V.m. § 2 Ge-
schO 

  
 Dieser Tagesordnungspunkt wird in den Ausschuss für Wirtschaft und Finanzen ver-

wiesen.  
 

  
  

-------------------- 
 

6 Vorlage der vorläufigen Jahresrechnung 2022 der Stadt Röthenbach 
a.d.Pegnitz(Art. 102 Abs. 2 GO) 

  
 Dieser Tagesordnungspunkt wird in den Ausschuss für Wirtschaft und Finanzen ver-

wiesen.  
 

 
  
  

-------------------- 
 

7 Einführung elektronischer Rechnungsworkflow 

  
 Es wird Bezug genommen auf die Vorlage 017/2023-KAE sowie die Ausführungen 

des stv. Kämmerers Höpfner. Sodann ergeht folgender 
 

 Beschluss: ( 21 : 0 ) 
 

 
 Der Stadtrat genehmigt die Einführung des elektronischen Rechnungsworkflows. Die 

Mittel sind ab dem Haushalt 2024 bereitszustellen. 
 

-------------------- 
 

8 Mitgliedschaft der Stadt Röthenbach a.d.Pegnitz in der „Arbeitsgemein-
schaft fahrradfreundlicher Kommunen in Bayern e.V. (AGFK)" 

  
 Es wird auf die Diskussion vor Eintritt in die Tagesordnung verwiesen.  

 
Nach wenigen Wortmeldungen stellt Stadtrat Wisatzke den Antrag zur Geschäftsord-
nung auf Beendigung der Rednerliste.  
Über diesen Antrag wird wie folgt abgestimmt:  
 
Beschluss: ( 12 : 9 )  
 
Der Stadtrat beschließt, die Rednerliste zu schließen. 
 
 
Sodann lässt Zweite Bürgermeisterin Scholz nach Beschlussvorlage abstimmen.  
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 Beschluss: ( 12 : 9 ) 
 

 
 Der Stadtrat beschließt, die Mitgliedschaft in der "Arbeitsgemeinschaft fahrradfreund-

licher Kommunen in Bayern e.V. (AGFK)" zum nächstmöglichen Zeitpunkt (hier: zum 
Ende des Kalenderjahres) zu beenden. 
 

 
-------------------- 

 
9 Erweiterung des Fahrradleasingangebots auf Beamtinnen und Beamte 

  
 Es wird Bezug genommen auf die Vorlage 019/2023-HA. Ohne Wortmeldungen 

ergeht folgender  
 

 Beschluss: ( 21 : 0 ) 
 

 
 Der Stadtrat beschließt, auch den Beamtinnen und Beamten der Stadt Röthenbach 

a.d.Pegnitz das Leasen von Fahrrädern auf der Basis von Art. 3 Abs. 3 BayBesG zu 
ermöglichen.  

 
-------------------- 

 
10 Verschiedenes 

  
  
  
  

-------------------- 
 

10.1 Sachstand Schwarzbauten 

  
 Stadtrat Kraußer bittet um den aktuellen Sachstand zum Thema Schwarzbauten. 

Nach seinen Informationen gebe es Schriftverkehr zwischen der Stadt und dem 
Landratsamt vom 09.05.2023. Er fordert in der nächsten Sitzung hierzu eine Stel-
lungnahme.  

 
  
  

-------------------- 
 

10.2 Sachstand Rodung Obi-Gelände 

  
 Weiterhin möchte Stadtrat Kraußer den Sachstand um die gerodeten Bäume ne-

ben dem Obi-Gelände wissen.  
 

  
  

-------------------- 
 

10.3 Information zur defekten Kehrmaschine 

  
 Stadträtin Kraußer äußert ihren Unmut, über die defekte Kehrmaschine des Bauho-
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fes bei der Bürgerversammlung erfahren zu haben und nicht vorab in einem Aus-
schuss.  

 
  
  

-------------------- 
 

10.4 Kritik am Verhalten des 1. Bürgermeisters, u.a. gegenüber Bediensteten 

  
 Stadtrat Gottschalk äußert Kritik am Verhalten des 1. Bürgermeisters Hacker ge-

genüber Bedienstetenkonkret erinnert er an eine Äußerung an einer Situation bei 
der Bürgerversammlung des Stadtgebietes. 
 
Stadträtin Cortus ist außerdem ein Wortbeitrag zu einem Gastronomiebetrieb nega-
tiv aufgefallen.  

 
  
  

-------------------- 
 

10.5 Nachtrag zum SPD-Antrag (TOP 3) 

  
  
  
 Zum in der Sitzung behandelten Antrag der SPD-Stadtratsfraktion vom 26.04.2023, 

zum Thema Wärmeplan (TOP 3), ergänzt Stadtrat Gottschalk, dass er in solchen 
Angelegenheiten eine Kooperation zwischen dem Bauamt und der Klima- und 
Umweltbeauftragten wünscht.  
Außerdem soll bei Bauanträgen die „Stromfrage“ mit geprüft werden.  

 
-------------------- 

 
10.6 Nachfrage zum Sitzungskalender 

  
  
  
 Stadtrat Gottschalk fordert eine Stellungnahme der Verwaltung, weshalb die Ter-

mine im Sitzungskalender nicht gehalten werden und bemängelt, dass in den Aus-
schüssen gefasste Beschlüsse nicht vollzogen werden (z.B. Moritzberg, Neue Mit-
te). Auch diesbezüglich fordert er eine Stellungnahme des 1. Bürgermeisters  

 
-------------------- 

 
10.7 Kanaldeckel Ostbahnstraße 

  
  
  
 Stadtrat Gottschalk informiert, dass sich in der Ostbahnstraße ein Kanaldeckel ge-

senkt hat.  
 

-------------------- 
 

10.8 Unterführung Schönberger Straße 
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 Stadtrat Braunersreuther moniert wiederholt, dass die Unterführung in der Schön-
berger Straße von Spinnweben befreit werden soll sowie der Schaukasten ausge-
tauscht werden soll  

 
-------------------- 

 
10.9 Übersicht erledigter Anträge der Stadtratsfraktionen 

  
  
  
 Stadtrat Schmidt fordert von der Verwaltung eine Aufstellung erledigter sowie uner-

ledigter Anträge der Stadtratsfraktionen.  
 

-------------------- 
 

10.10 Nachfrage zu den Richtlinien des Förderprogramms Balkonsolaranla-
gen 

  
  
  
 Stadtrat Schmidt moniert, dass in den Förderrichtlinien des Förderprogramms für 

Balkonsolaranlagen richtig gestellt werden muss, dass N-Ergie Kunden in den 
Ortsteilen mit Stadtwerke-Kunden gleichzustellen sind.  

 
-------------------- 

 
10.11 Verkehrsinsel in der Werner-von-Siemens-Allee 

  
  
  
 Stadtrat Hamann bittet um Überprüfung, ob der Bauträger des neuen Wohngebie-

tes in der Werner-von Siemens-Allee für die Anlage der Verkehrsinsel verantwort-
lich gemacht werden kann. Hier wächst vermehrt Unkraut und die angedachten 
Querungshilfen fehlen.  

 
-------------------- 

 
10.12 Nachfrage zum Restaurant Metropol 

  
  
  
 Stadtrat Hamann schlägt vor, im Zuge des endenden Pachtverhältnisses den 

Pächtern des Restaurants an der Karl-Diehl-Halle die bestehenden Biergarten-
möbel abzukaufen und den neuen Pächter weiterzuvermieten.   

 
-------------------- 

 
10.13 Information zum Haushalt 2023 

  
  
  
 Kämmerin Gayduschek informiert das Gremium, dass der verabschiedete Haus-

halt für das jahr 2023 nun rechtskräftig ist.  
 

-------------------- 
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Um 20:19 Uhr beendet Zweite Bürgermeisterin Scholz die öffentliche Sitzung. 
 
Abschließend wird festgestellt, dass die Beschlussfähigkeit des Gremiums bei allen Abstim-
mungen gegeben war. 
 
Im Anschluss hieran findet eine nichtöffentliche Sitzung statt.  
 
 
 
 
 
 
Mechthild Scholz 
Vorsitzender 

Lisa Gebhard  
Niederschriftführerin 

 


